

# Le Wim'Heureux

le journal du Centre SocioCultuel Audrey Bartier



juin 2013  
n° 43

A la Une

AG  
N'oubliez pas l'assemblée générale, c'est le 11 juin à 18h30

Activités  
Le programme des vacances d'été  
page 2

## PROJET

### Départ vacances familles : « Sans ça, on ne partirait pas »



À l'Espace Carnot, au Portel, en mars. Avec les référentes familles, Laëtitia Dumoulin, de Wimereux, et Marie Labryère, du Portel, les mamans évoquent leur prochain départ, dans les Hautes-Alpes.

L'idée est née dans le cadre d'une convention avec la communauté d'agglomération du Boulonnais (CAB), qui finance des actions menées par plusieurs centres sociaux. Wimereux et Le Portel ont souhaité s'associer pour un projet de Départ vacances familles. En juillet, six familles partiront aux Orres, dans les Hautes-Alpes. Elles ont auto-financé leur voyage.

« On n'est jamais parti, on n'avait pas les moyens », lâche Christine, du Portel. Dans sa bouche, ça sonne plus comme un constat qu'un regret. N'empêche que des envies d'ailleurs, sa famille - elle, son mari, ses trois enfants -, en a eues. Jamais exaucées. « Financièrement, ce n'est pas possible », abonde Sandrine, de Wimereux. Pour la première fois, ça l'est. Dans le cadre d'un Départ vacances familles, six familles de Wimereux et du Portel vont partir, du 6 au 13 juillet. Le budget est

d'un peu plus de sept mille euros, moins les subventions et l'autofinancement, il en reviendra à une cinquantaine d'euros par personne. « Le but, c'est de partir à moindre coût mais pas de financer la totalité du projet, avance Laëtitia Dumoulin, référente famille au Centre SocioCultuel Audrey Bartier, à Wimereux. L'idée, c'est aussi de responsabiliser les familles. »

#### « Pas du tout cuit »

« C'est pas du tout cuit », assure Sandrine. Depuis janvier, « on organise des manifestations, pour récolter de l'argent », explique Christine. Bourse aux vêtements, soirée zumba. « Et puis je mets vingt euros par mois dans une tirelire. » « Il faut que les familles s'investissent », résume Marie Labryère, référente famille à l'Espace Carnot, au Portel.

Une fois par mois, au moins, familles et référentes se retrouvent autour d'un café, pour faire le

point. La fille de Sandrine, Laura, a monté un projet jeunes pour financer des sorties, rafting, tir à l'arc et luge d'été, « des activités que les jeunes n'ont pas l'habitude de pratiquer ici », indique Laëtitia Dumoulin. « Il faut qu'on garde du temps pour faire des balades », note Sandrine. Le programme de la semaine de vacances, du 6 au 13 juillet, doucement, se dessine. « On espère que ce sera une semaine de beau temps », dit Christine. Qui s'inquiète aussi un peu. « C'est la première fois qu'on part aussi loin, c'est l'inconnu. » Jusqu'au jour du départ, les familles seront accompagnées. Les référentes les aideront à décider de leur feuille de route et, en cas de problème, elles seront toujours joignables. Pour ce projet, les six familles ont décidé de louer des minibus, histoire d'être autonomes sur place. « Pendant le trajet, ce sera important de s'arrêter », rappelle Laëtitia Dumoulin. « Il faut être très pointilleux,

mais on ne sera pas pressé », répond Sandrine. Le choix de louer des véhicules a réveillé quelques inquiétudes. « Nous, on chapeaute, mais les familles choisissent, confie Marie Labryère. On soulève les questions, on étudie les possibilités mais après c'est leur responsabilité. » « On les responsabilise », insiste Laëtitia Dumoulin.

Ce voyage, c'est l'occasion de travailler avec les familles la mobilité, l'assurance - elles ont monté des dossiers fonds de participation des habitants qu'il a fallu défendre devant un jury, par exemple - et de leur donner l'envie de repartir. Après de précédents départs, des familles sont reparties, seules. « pas loin, elles se sont débrouillées », indique Marie Labryère. Ces six-là n'en sont pas là. Mais les enfants de Sandrine comptent les dodos, avant le départ. « Sans ça, on ne partirait pas », révèle Christine. □

JENNIFER-LAURE DJIAN

## L'humeur... du président

Madame, Monsieur, cher(e)s adhérent(e)s,

Il y a un adage qui dit « quand tu ne sais plus où tu vas, regarde en arrière d'où tu viens ». Une bonne entrée en matière pour vous annoncer notre assemblée générale ordinaire qui aura lieu le mardi 11 juin à 18h30 au siège de notre association, rue du Baston.

Un retour en arrière pour mieux mesurer le chemin parcouru, pour tirer les enseignements nécessaires afin d'anticiper les mutations sociales et économiques ainsi que de répondre au mieux à vos attentes.

Alors à ceux et celles qui se posent légitimement des questions sur ce que fait notre association, sur l'origine des subventions, sur ses objectifs pédagogiques, je n'ai qu'une seule chose à vous dire : rendez-vous ce jour-là.

C'est dans une ambiance conviviale que vous pourrez entendre le rapport moral et d'orientation du président, le rapport financier du trésorier et le rapport d'activité de l'équipe pédagogique.

Enfin, c'est autour d'un apéritif festif que nous pourrions échanger davantage. Vous l'avez compris, votre présence à cette réunion est importante et déterminante. Je compte donc sur vous ! Je reste à votre entière disposition.

Sentiments dévoués.

Votre président,  
Michel Goliot



# Stages, centre de loisirs... le programme des vacances d'été



## L'INFO PRATIQUE

### LES DATES

Les accueils de loisirs fonctionneront du lundi 8 juillet au vendredi 30 août. Le Centre SocioCultuel est ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h30 et le samedi de 9h à 12h.

### LES INSCRIPTIONS

Elles ont lieu au Centre SocioCultuel. L'inscription et l'adhésion au Centre SocioCultuel sont obligatoires (4€ pour les Wimereuxiens, 6€ pour les extérieurs). Fournir le numéro de CAF, de sécurité sociale, le carnet de vaccinations, la fiche de renseignements téléchargeable sur Internet sur le site du Centre [www.csewimereux.org](http://www.csewimereux.org) et le quotient familial. Les inscriptions se font à la semaine, à la journée complète ou à la demi-journée (soit tous les matins, soit tous les après-midi, la journée pique-nique du jeudi est comprise dans le tarif). La réservation est ferme dès le paiement, le remboursement ne se fera que sur certificat médical. Les accueils de loisirs sont subventionnés par la caisse d'allocations familiales (CAF) du Pas-de-Calais.

### LES HORAIRES

Garderie : de 7h30 à 8h30 et de 17h30 à 18h30 (1€ par jour ou forfait à 5€ pour la semaine)  
Animations : de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30  
Restauration : de 12h à 13h30, réservation le jeudi pour la semaine suivante, tarif : 4€.  
Journée complète tous les jeudis.

### LES LIEUX D'ACCUEIL

3-6 ans : du 8 juillet au 2 août à l'école Fabre d'Eglantine, rue du Baston. Du 5 au 30 août à l'école Kergomard, rue du Wimet  
6-11 ans : du 8 juillet au 30 août à l'école Pasteur, rue du Baston  
11-13 ans : du 8 juillet au 30 août, au Centre SocioCultuel.  
13-17 ans : du 8 juillet au 30 août au CAJ, avenue Foch.

### LES TARIFS

Ils se déclinent en fonction du nombre d'enfants inscrits au centre de loisirs, selon le quotient familial (pour les quotients familiaux inférieurs à 617, les tarifs prennent en compte l'aide aux temps libres accordée par la CAF) et selon que l'adhérent réside ou pas à Wimereux.

### LES PROGRAMMES

Le programme du mois de juillet sera disponible à partir du 17 juin, celui du mois d'août au début de juillet.

### LES STAGES NAUTIQUES

Les stages nautiques sont ouverts aux enfants inscrits aux accueils de loisirs primaires et CAJ.

Les participants s'engagent pour un stage complet, soit cinq jours consécutifs.

Le certificat d'aisance aquatique est obligatoire. Pour ceux qui ne le possèdent pas, le Centre propose, une semaine avant le stage, une séance à la piscine pour permettre aux enfants et ados de le valider.

## À L'ACCUEIL DE LOISIRS, UNE THÉMATIQUE

Connaissez-vous bien le patrimoine régional ? Pas si sûr...  
Le Centre SocioCultuel vous propose, cet été, de partir à la découverte des richesses du territoire. Avec de belles surprises à la clé...

### EN JUILLET

#### LES STAGES NAUTIQUES

Stage moussaillons (6-8 ans), du 8 au 12 juillet de 9h à 12h.  
Stage optimist (8-10 ans), du 15 au 19 juillet de 9h à 12h.  
Stage catamaran (11-13 ans), du 22 au 26 juillet de 9h à 12h.  
Stage planche à voile (à partir de 13 ans), du 29 juillet au 2 août de 14h à 17h.  
Pour tous les stages, le certificat d'aisance aquatique est obligatoire (lire ci-contre).

#### LES ANIMATIONS FAMILIALES DE QUARTIER

Partir à la découverte de l'Europe depuis votre quartier ? C'est possible, grâce aux animations familiales de quartier. Cet été, elles vous emmènent en voyage pour vous montrer ce que c'est, d'être citoyen européen. Musique, théâtre, ateliers d'expression seront autant de traits d'union entre les pays.

À chaque semaine sa découverte :

- du 8 au 12 juillet : l'Allemagne
- du 15 au 19 juillet : le Royaume-Uni

Au programme, jeux et animations avec l'association Sans Frontières, découverte des origines du cirque, atelier cuisine (ces plats venus d'ailleurs, exemple : le welsh), balades musicales sur le thème de la musique pop.

- du 22 au 26 juillet : la Belgique

Au programme, la bande dessinée revisitée grâce à Tintin, visite des villas de la mer avec l'association Le Charme de Wimereux pour découvrir l'influence des Belges sur l'architecture des villas wimereuxiennes, jeux et animations avec l'association Sans Frontières, atelier cuisine (la quiche flamande).

- le samedi 27 juillet : rétrospective aux salons de la Baie Saint-Jean

Les ateliers se mettront en scène, les spécialités culinaires se dégusteront et on pourra aller faire un tour dans le jardin botanique de Wimereux.

### EN AOÛT

#### LES STAGES NAUTIQUES

Stage moussaillons (6-8 ans), du 5 au 9 août de 9h à 12h.  
Stage optimist (8-10 ans), du 12 au 16 août de 9h à 12h.  
Stage fun board (10-13 ans), du 19 au 23 août de 9h à 12h.  
Stage catamaran (à partir de 13 ans), du 26 au 30 août de 9h à 12h.  
Pour tous les stages, le certificat d'aisance aquatique est obligatoire.

### PIJ À LA PLAGES, RENDEZ-VOUS LE 24 JUILLET

Pour découvrir les points information jeunesse (PIJ), quoi de mieux que de les délocaliser ? C'est l'idée du PIJ à la plage, qui s'installe tous les ans, quand le soleil est à son sommet, pendant une journée, place Malahieu sur la digue de Wimereux. Cette année, ce sera le **mercredi 24 juillet de 11h à 17h** en collaboration avec les PIJ de Saint-Martin, Outreau et la communauté d'agglomération bouloonnaise (CAB) dans le cadre du dispositif L'Été dans l'agglô.

Une scène ouverte permettra aux artistes en herbe, à partir de 11 ans, de s'exprimer dans leur discipline de prédilection (danse, chant, exposition...) et des animations culturelles et sportives ponctueront la journée.

Des stands d'information jeunesse animés par des professionnels seront également installés sur place avec le centre régional de l'information jeunesse (CRIJ), le centre de documentation, d'information et d'animation pour le développement et la solidarité internationale (CDSI), la Maison des ados ou l'association Petits Débrouillards.

Pour tous renseignements s'adresser au Centre SocioCultuel au 03 21 33 29 53 ou au 06 07 90 09 85 et par mail à [polennimation@csewimereux.org](mailto:polennimation@csewimereux.org) ou auprès du CAJ au 03 21 87 30 62.

# Projet Vietnam : « Les liens s'élargissent et sont plus forts »

**L'investissement d'Ingrid Boulogne au Centre SocioCultuel Audrey Bartier a vu commencé en 2012, le premier départ a suivi, deux ans plus tard. Presque une décennie après, d'autres jeunes s'apprentent à s'envoler pour le Vietnam, en août. Que vont-ils faire ? On fait le point avec Ingrid Boulogne.**  
Qu'est-ce qui a changé, en dix ans ?

« On a rempli notre mission. On a financé un cybercentre, un atelier couture et une salle de projection dans l'orphelinat que dirige soeur Chantal, dans le quartier de Kim-Long, à Hué, au Vietnam. On a rencontré d'autres partenaires, le Comité des pauvres par exemple, avec lequel on a construit des maisons pour des familles démunies. »  
**Comment est né le partenariat avec l'orphelinat, il y a presque dix ans ?**

« Sur Internet, tout bêtement. J'avais trouvé l'adresse de soeur Chantal dans *Le Guide du routard*. Je cherchais quelque chose à Hué, parce que c'était une ville qui m'avait touchée quand j'étais moi-

même allée au Vietnam. »

**C'est le cinquième départ d'un groupe de jeunes. Que vont-ils faire, une fois là-bas ?**

« Avec le Comité des pauvres, on va construire deux maisons, dans deux villages, Phu An et Thuy Van et dans un quartier de Hué, Thy Loc. On va aménager une ludothèque dans l'orphelinat, dans le bâtiment financé par l'association Poussière de vie, qui se trouve en Alsace et avec laquelle on a tissé des liens, c'est elle qui a repris le parrainage des enfants de l'orphelinat. On va également partir trois jours dans les hauts plateaux avec les plus grandes filles de l'orphelinat pour rendre visite à un ethnisme composée de lépreux. On va réaliser un reportage vidéo qu'on mettra en ligne pour les aider à trouver des partenaires qui les soutiennent. Une collecte de dons a déjà commencé pour leur acheter de la nourriture, du riz, de l'huile. L'école Jeanne-d'Arc, à Wimille, a monté une opération bol de riz et va reverser les bénéfices à l'orphelinat. »

**Pourquoi aller les aider eux ?**



Ingrid Boulogne a initié le projet Vietnam, il y a presque dix ans.

« C'est une proposition de soeur Chantal. Elle a déjà aidé à leur trouver des partenaires, nous, on ne peut pas répondre à tout le monde mais c'est notre façon aussi de pratiquer la solidarité, de tisser des liens avec d'autres associations. »

**Ces missions, qui s'ajoutent, ça va bien au-delà du projet initial ?**

« Tout à fait. Les liens s'élargissent et sont plus forts. Au départ, c'était une rencontre entre jeunes, pour les aider à trouver des valeurs, à affronter une autre culture. Maintenant, c'est bien plus que ça. »  
J-L.D.

**Projet Vietnam (financé à moitié en autofinancement), voyage du 2 au 25 août, dix jeunes de 15 à 20 ans s'envolent, avec deux encadrants.**

## CYBER YOUTH CONNECTION

# Rencontres transfrontalières et Enduropale rythment la vie du CYC

**Côté danse, musique et cuisine, une rencontre transfrontalière, fin avril, a permis aux jeunes français et anglais de se retrouver. Côté mécanique, c'était l'événement : les participants ont pris part à l'Enduropale jeunes.**

**DANSE ET MUSIQUE.** - À Saint-Martin-Boulogne fin avril, les Wimereusiens - huit jeunes filles en danse et les cinq membres des Black Lights en musique -, ont retrouvé les jeunes de Medway, de Suffolk et de Brest qu'ils avaient déjà rencontrés à l'automne 2012. Au programme de cette rencontre, patinoire, escalade et sortie à un match de basket. Et des moments conviviaux partagés autour des repas cuisinés par les jeunes de l'atelier cuisine.

Le samedi était réservé à la rencontre de professionnels au sein d'ateliers hip-hop, danses modernes, guitare, basse, percussions, musique assistée par ordinateur... Et le soir, la salle Brassens était le théâtre du Talent show, une scène ouverte aux participants du Cyber Youth Connection. En musique, quatre groupes sont montés sur les planches avant que les danseuses ne proposent une chorégraphie autour des quatre éléments. Une jam session - un boeuf - a mis fin à la soirée. Le dimanche matin, un groupe a visité le studio d'enregistrement

du Bras-d'or, à Boulogne-sur-Mer, pendant que l'autre se promenait à Nausicaa.

Une centaine de jeunes a participé à cette rencontre. La prochaine a lieu à Suffolk à la fin du mois d'octobre.

**CUISINE.** - Côté cuisine, l'événement c'était aussi cette rencontre transfrontalière des 26 au 28 avril, que les jeunes de l'atelier cuisine ont passée, notamment, derrière les fourneaux, pour restaurer la centaine de participants. « C'était super, mais j'suis cuisinier », confiait Quentin, un participant, le samedi soir... M. Sgard, cuisinier reconnu, était présent pour les accompagner dans la joie, la bonne humeur et... les incompréhensions liées à la langue... Un week-end mémorable.

Fin mai, six jeunes du Pas-de-Calais partiront au Medway pour suivre une formation en cuisine qui sera validée (s'ils réussissent l'examen) par un diplôme. Un stage crêpes accueillera également cinq jeunes du Pas-de-Calais à Brest mi-juin. De quoi booster les apprentis cuistots.

**MÉCANIQUE.** - Pour les jeunes du CYC mécanique, l'Enduropale jeunes, début février, a constitué l'événement de l'année. Trente jeunes de Medway, Arques, Brest, Saint-Martin et Wimereux ont participé à l'aventure. Avec, dès le



À l'arrivée de l'Enduropale jeunes, en janvier, les participants se regroupent pour la photo souvenir.

vendredi, les contrôles techniques et administratifs, la répartition des rôles de chacun et une répétition grandeur nature de ce qui allait se passer le lendemain. Tout le monde a vite ressenti une grande cohésion, un esprit d'équipe et, au départ de la course, chacun était à son poste. Pour les pilotes, Arthur, Julien et Julian, la pression était énorme. Julien a chuté dès le premier tour et suivi la course depuis l'infirmerie, avec une entorse au genou. Julian a fait le job, en se classant soixante-troisième - trente-neuvième dans sa catégorie - et Arthur, sixième, se retrouve meilleur pi-

lote espoir régional et premier pilote de la marque Yamaha. L'équipe a savouré cette réussite autour d'un Home Hospitality improvisé.

Ils attendent avec impatience les prochaines rencontres, après l'Enduropale, une formation aux premiers secours et à la communication les a de nouveau réunis. □

ISABELLE LENGAGNE,  
GABRIELLE VAN MARCKE  
DE LUMMEN  
ET CHRISTOPHE RINGOT  
Les partenaires : INTERREG, le conseil général du Pas-de-Calais, BMR Transports, MX Pilotage.

## CLIN D'OEIL

L'actu  
du CSC  
en bref

### Les ateliers de Valy, pour les 4-11 ans.

Pendant les vacances, les ateliers de Valy proposent, aux 4-11 ans, des ateliers créatifs d'initiation à la peinture (sur bois, verre, tissu, toile...), au pastel, au fusain, mais aussi des ateliers bijoux, créa-déco, récup'... L'objectif ? Par le biais de la création, stimuler leur imagination, favoriser un moment d'échange pendant un atelier qui se veut simple et utilise peu de matériaux. Renseignements au Centre.

### Les manifestations à venir.

Le 5 juin toute la journée, le Centre SocioCultuel participe à un événementiel autour de la santé sur la digue de Wimereux, initié par la Région ; le 8 juin à 20h, soirée zumba au profit des départs en vacances familles (tarif : 10 €) ; le 15 juin à 20h et le 16 juin à 15h, gala de danse de l'ALEB (gratuit) ; le 18 juin de 14h à 16h, atelier cuisine avec l'association Les Paniers de la mer (tarif : 3€ par personne, prévoir une boîte hermétique) ; le 25 juin de 7h à 19h, brocante du quartier du Baston au profit du projet Vietnam ; le 28 juillet, participation au défilé de la Fête de la moule organisée par la ville de Wimereux.

### Il n'y a pas d'âge pour être solidaire.



Cinq filles de 7 à 11 ans se mobilisent pour venir en aide aux enfants qui n'ont pas la chance d'aller à l'école. Lili, Lucie-Marie, Emma, Eva et Eve ont passé un mercredi à cuisiner cakes, gâteaux au chocolat, pop-corn et smoothies et à les vendre. Montant réuni : 68 €. Pourquoi faire ? Trouver 177 € pour financer une école portative de l'Unicef. Conscientes de la chance qu'elles ont de vivre en France, elles ont appris que des millions d'enfants travaillent dans le monde et n'ont pas accès à l'école. Elles ont décidé d'agir, à leur échelle. Prochaine action : de la vente de pop-corn lors des pièces de théâtre.

